
Bericht der CDU/FDP - Mitglieder des Akteneinsichtsausschusses Alten- und
Krankenpflegestation.

Das Ziel des von der SPD Fraktion beantragten Akteneinsicht konnte nicht erreicht werden.
Dies lautete: Offenlegung der Vorg�nge bzgl. der Schlie�ung und �berf�hrung der Alten- und 
Krankenpflegestation der Stadt Homberg.
Den Sachverhalt im Interesse aller Beteiligten abschlie�end zu kl�ren und dem Parlament sowie 
der �ffentlichkeit sachgerecht und umfassend Auskunft zu geben.

Es ist nicht zu bestreiten, dass die Alten- und Krankenpflegestation ein wichtiger Bestandteil der 
Sozialarbeit unserer Stadt war. Sie hat bis zum HHJ 2005 auch wirtschaftlich gearbeitet.
Wobei betont werden soll, dass die Wirtschaftlichkeit nicht im Vordergrund dieser sozialen Arbeiten 
stehen soll.

Die Mitarbeiterinnen wurden, mit befristeten Arbeitsvertr�gen, immer wieder neu f�r Ihre Aufgaben 
eingesetzt. Gegen dieses, schon seit Jahren angewandte Verfahren, sind unserer Kenntnis nach 
weder von den Mitarbeiterinnen noch vom Personalrat Bedenken oder Einspruch erhoben worden.

Der Sinn des Eingehens von befristeten Arbeitsvertr�gen war seit Jahren aus Sicht des 
Magistrates eine gewisse Flexibilit�t des Arbeitsverh�ltnisses herzustellen, und zwar f�r beide 
Seiten. Es ist keine Erfindung der j�ngsten Zeit und an dieser Stelle auch nicht zu bewerten.

Recht haben die Initiatoren des Ausschusses mit der Behauptung, dass die Alten-und 
Krankenpflegestation ohne zutun der Stadtverordnetenversammlung geschlossen wurde. Dies war 
aber auch nicht m�glich weil:

Die nun folgende Erl�uterung geht nicht aus den vorgelegten Akten hervor, sondern eher aus 
Mitteilungen und Informationen durch die Beteiligten.

Der Magistrat hatte die Weichen gestellt und die anstehenden befristeten Arbeitsvertr�ge Anfang 
Juni 2009 verl�ngert. Dieser Beschluss erreichte aber - nach Aussagen einiger Beteiligter - die 
ehemaligen Mitarbeiterinnen nicht. Irgendwo auf dem Weg vom Zeitpunkt des 
Magistratsbeschlusses bis zum Empf�nger sind diese Mitteilungen stecken geblieben. Dies f�hrte 
sicher zu Verunsicherungen bei den Mitarbeiterinnen.

Auf der anderen Seiten liefen aber wohl auch schon Verhandlungen der Fa. Schote mit den 
Mitarbeiterinnen der Alten- und Krankenpflegestation, um diese in ein festes Arbeitsverh�ltnis zu 
�bernehmen.

Ein Arbeitsplatzwechsel erschien den ehemaligen Mitarbeiterinnen zu diesem Zeitpunkt vielleicht 
g�nstiger, zumal der Arbeitsvertrag mit Schote unter Umst�nden mehr Sicherheit und eventuell 
auch h�here L�hne versprach, als weiterhin die „unsicheren" Arbeitsvertr�ge mit der Stadt zu 
verl�ngern.
Dies ist der Nachteil von befristeten Arbeitsvertr�gen, wenn man gutes Personal 
binden will, dann sollte es entsprechend gut bezahlt werden.

Nachdem die ehem. Mitarbeiterinnen dann kurz vor dem ersten des Monats Juli 2009 
gek�ndigt hatten, stand Verwaltung nat�rlich vor einer schwierigen Entscheidung: Wie 
bekommen wir so kurzfristig neue Arbeitskr�fte die den Patientenstamm der Stadt 
�bernehmen k�nnen. Diese Frage wurde nat�rlich gestellt, der Arbeitsmarkt gab aber keine 
Arbeitskr�fte frei.



Eine weitere Entscheidung war bez�glich der weiteren Betreuung der Alten- und 
Krankenpflegestation durch die Stadtverwaltung zu treffen.

Zu diesem Zeitpunkt bot wohl die Fa. Schote die �bernahme der Patientenliste der Stadt 
Homberg an und die Stadtverwaltung sah hierin eine L�sung des Problems.

Damit war auch die weitere Betreuung der Patienten gesichert, f�r die w�re sonst niemand 
dagewesen.

Der Ausschuss hat seine von der SPD geforderte Aufgabe nicht erf�llen k�nnen, weil zuviel 
pers�nliche Absprachen und Regelungen mit in den Verfahrensverlauf hineinspielen. Eine 
wirkliche Aufkl�rung k�nnte also nur anhand einer Befragung aller Beteiligten erfolgen.
Also eines Untersuchungsausschusses wie er von der Landes- oder Bundespolitik bekannt ist.
Dies w�rde aber mit Sicherheit heute niemanden nutzen.

Wir sind der Meinung, dass die Patienten ordnungsgem�� und kurzfristig auch nur so 
�bergeben werden konnten wie es geschehen ist. Diese Handlungsweise zeugt von dem 
Verantwortungsbewusstsein der Stadtverwaltung gegen�ber ihren Patienten.

Die ehemaligen Mitarbeiterinnen haben einen selbstgew�hlten Weg eingeschlagen, sie 
sind Mitarbeiterinnen der Fa. Schote geworden und die Firma Schote hat an die Stadt 
einen entsprechenden Abstand f�r die Patienten�bernahme geleistet.

Durch diese Sachlage und nach der Beurteilung aller uns vorliegenden Fakten sind wir der 
Meinung, dass die Stadt Homberg ungewollt eine Aufgabe abgegeben hat, die sie fr�her 
oder sp�ter nicht mehr zur Zufriedenheit aller h�tte erf�llen k�nnen.

Homberg, den 05.09.2010


